

ÉVALUATION DES PROGRAMMES UNIVERSITÉ DE MONCTON

**Plan de mise en œuvre
des décisions du Conseil des gouverneurs**
Baccalauréat en sciences de kinésiologie



RECOMMANDATIONS	ACTIONS PRÉVUES	RESPONSABLE(S)	ÉCHÉANCIER
<p><u>RECOMMANDATION 1</u></p> <p>Que l'UARD augmente les heures de laboratoire associées aux cours magistraux en anatomie, physiologie et biomécanique pour se mettre en conformité avec les normes canadiennes afin de permettre aux étudiantes et étudiants de développer toutes les habiletés professionnelles nécessaires.</p>	<p>Nous reconnaissons l'importance de la formation et des applications pratiques pour nos étudiants. Présentement, les cours d'anatomie, physiologie et biomécanique exigent 75 minutes (1 h 15) de laboratoires obligatoires une fois par semaine. L'augmentation du nombre de laboratoires par semaine, y compris la durée des laboratoires, a fait l'objet de discussions au sein du corps professoral et un consensus a été obtenu sur le fait que cela est souhaitable. De plus, on étudie la possibilité d'ajouter des laboratoires à certains cours. Cela dit, il y a une question urgente de ressources accrues pour assurer cette augmentation du temps d'enseignement et d'évaluation.</p>	<p>Grant Handrigan dirigera les travaux puisqu'il est le responsable du programme BSc. Kin. Il sera assisté de ses collègues Michel Johnson, Chantale Brun, Michelle Cardoso, Horia-Daniel Iancu, Roger LeBlanc, Vicky Bouffard-Levasseur (UMCE) et de la technicienne de laboratoire Mélissa LeBreton.</p>	<p>2022 - 2023</p>
<p><u>RECOMMANDATION 2</u></p> <p>Que l'UARD revoie tous les plans de cours afin d'éviter le dédoublement des contenus et de s'assurer que les étudiantes et étudiants des campus d'Edmundston et de Moncton reçoivent la même formation.</p>	<p>Le corps professoral reconnaît qu'il s'agit d'un processus continu, ce qui n'a pas été le cas au cours des dernières années. La planification a déjà commencé pour développer une approche plus intégrée et collaborative afin d'assurer la qualité du matériel enseigné et de limiter toute répétition inutile du contenu. Ce travail sera effectué par les membres du corps professoral qui représentent les trois campus.</p>	<p>Grant Handrigan dirigera les travaux puisqu'il est le responsable du programme BSc. Kin. Il sera assisté de ses collègues Michel Johnson, Chantale Brun, Michelle Cardoso, Horia-Daniel Iancu, Roger LeBlanc, Vicky Bouffard-Levasseur (UMCE) et de la technicienne de</p>	<p>Automne 2021</p>

		laboratoire Mélissa LeBreton.	
<u>RECOMMANDATION 3</u> Que l'UARD augmente le niveau de difficulté des cours offerts, en commençant par un approfondissement de la matière, notamment dans les cours pratiques.	Lors des récentes sessions de planification collaborative tenues à l'ÉKL (printemps 2021), cette question a fait l'objet de discussions entre les membres du corps professoral des programmes de kinésiologie et d'éducation physique. Un consensus a été obtenu pour augmenter la profondeur et l'étendue du contenu de nos cours, afin d'augmenter la difficulté de la matière. Bien entendu, il ne s'agit pas d'augmenter la difficulté pour le simple fait d'augmenter la difficulté, mais d'obtenir un meilleur environnement de formation pour les étudiants. Certains des points spécifiques qui ont été discutés dans le cadre d'un plan provisoire sont la révision du format de nos examens, la révision de l'ensemble du contenu du programme, en veillant à ce que le matériel soit séquentiel et progressif d'un cours à l'autre et d'une année à l'autre.	Grant Handrigan dirigera les travaux puisqu'il est le responsable du programme BSc. Kin. Il sera assisté de ses collègues Michel Johnson, Chantale Brun, Michelle Cardoso, Horia-Daniel Iancu, Roger LeBlanc, Vicky Bouffard-Levasseur (UMCE) et de la technicienne de laboratoire Mélissa LeBreton.	2021-2022
<u>RECOMMANDATION 4</u> Que l'UARD augmente les exigences des cours, en visant un meilleur arrimage entre la formation théorique et pratique et les prérequis du métier de kinésologue demandés par les employeurs.	Cette recommandation est similaire à la recommandation 3. Cependant, en ce qui concerne le commentaire visant à mieux préparer les étudiants en kinésiologie à un emploi futur, nous prévoyons d'élaborer et de mettre en œuvre une stratégie pour faciliter l'obtention de certifications professionnelles appropriées et complémentaires au niveau de formation et d'expérience de nos étudiants.	Grant Handrigan dirigera les travaux puisqu'il est le responsable du programme BSc. Kin. Il sera assisté de ses collègues Michel Johnson, Chantale Brun, Michelle Cardoso, Horia-Daniel Iancu, Roger LeBlanc, Vicky Bouffard-Levasseur (UMCE) et de la technicienne de laboratoire Mélissa LeBreton.	2021-2022

<p><u>RECOMMANDATION 5</u></p> <p>Que l'UARD vise à signer des ententes formelles avec les entreprises et services qui sont hébergés au Centre d'éducation physique et des sports (CEPS) et qui pourraient devenir des milieux de stage privilégiés afin d'améliorer la formation professionnelle des étudiantes et étudiants.</p>	<p>Nous étudierons la possibilité d'établir des accords formels de collaboration avec des partenaires de l'Université de Moncton pour les stages pratiques de nos étudiants. De plus, nous explorons d'autres partenaires à l'extérieur de l'université. Cela dit, le corps professoral constate qu'il y a un manque de ressources pour coordonner ces efforts, car il n'y a pas de personnes en place pour s'en charger à un niveau optimal. Actuellement, nos stages pratiques sont coordonnés par un contrat à temps partiel, temporaire et de courte durée. L'établissement de la pérennité de ces relations et de ces accords est un défi sérieux compte tenu de ce manque de ressources.</p>	<p>Grant Handrigan dirigera les travaux puisqu'il est le responsable du programme BSc. Kin. Il sera assisté de ses collègues Michel Johnson, Chantale Brun, Michelle Cardoso, Horia-Daniel Iancu, Roger LeBlanc, Vicky Bouffard-Levasseur (UMCE) et de la technicienne de laboratoire Mélissa LeBreton.</p>	<p>Automne 2021</p>
<p><u>RECOMMANDATION 6</u></p> <p>Que l'UARD réévalue les stages obligatoires et considère un modèle où l'accès aux stages est limité selon des critères précis.</p>	<p>Nous étudierons la possibilité de revoir nos options existantes pour les stages obligatoires. Cela dit, un certain contexte historique s'impose et il est pertinent pour les recommandations précédentes. Les stages obligatoires ont été mis en place lors d'une précédente reconfiguration du programme afin d'accroître l'expérience pratique et les possibilités d'apprentissage de nos étudiants. Cette préoccupation est à nouveau exprimée ici (voir les recommandations 3 et 4). Le corps professoral reconnaît l'importance de ce travail et souhaite continuer à offrir ces possibilités afin de mieux préparer nos étudiants à leur futur emploi (recommandation 5). Cette recommandation semble donc contredire 3 des 7 recommandations formulées ici. Cependant, en l'absence de ressources supplémentaires pour soutenir ces initiatives, le corps professoral ne voit pas une direction claire et appropriée pour résoudre cette situation. Nous allons étudier cette situation pour trouver des solutions réalisables et prometteuses.</p>	<p>Grant Handrigan dirigera les travaux puisqu'il est le responsable du programme BSc. Kin. Il sera assisté de ses collègues Michel Johnson, Chantale Brun, Michelle Cardoso, Horia-Daniel Iancu, Roger LeBlanc, Vicky Bouffard-Levasseur (UMCE) et de la technicienne de laboratoire Mélissa LeBreton.</p>	<p>2021-2022</p>

<p><u>RECOMMANDATION 7</u></p> <p>Que l'UARD développe un plan stratégique de recherche et que ce plan soit déposé au Bureau du vice-recteur à l'enseignement et à la recherche au plus tard le 31 décembre 2021.</p>	<p>Nous accueillons favorablement cette recommandation. Le corps professoral planifie d'étudier cette question et de formuler un plan qui sera soumis au Bureau du vice-recteur à l'enseignement et à la recherche à l'automne 2021. Dans ce plan, le corps professoral prévoit de faire valoir davantage les activités actuelles en cours à l'ÉKL telles que les activités du Centre de recherche en kinésiologie, loisir et vie saine (CRKLVS), les activités de recherche pratique dans nos cours, l'arrivée bienvenue du programme de Maîtrise ès sciences interdisciplinaire en santé et l'existence des projets de mémoire dans le programme en kinésiologie. La base de notre plan est de mieux promouvoir nos activités actuelles et d'explorer de nouvelles opportunités de développement et de collaboration de la recherche à l'ÉKL.</p>	<p>Grant Handrigan dirigera les travaux puisqu'il est le responsable du programme BSc. Kin. Il sera assisté de ses collègues Michel Johnson, Chantale Brun, Michelle Cardoso, Horia-Daniel Iancu, Roger LeBlanc, Vicky Bouffard-Levasseur (UMCE) et de la technicienne de laboratoire Mélissa LeBreton.</p>	<p>Automne 2021</p>
--	---	---	---------------------

Le 15 juin 2021